

『たくましさを示す』

(上段は7月の%、下段が12月の% 12月13日実施のアンケートより)

①自分には良いところがあると思いますか。

ある	37%	まあまあある	48%	あまりない	14%	思い当たらない	1%
	<u>41%</u>		<u>49%</u>		<u>9%</u>		<u>1%</u>

②先生は、あなたのよいところを認めてくれていると思いますか。

思う	58%	まあまあ思う	38%	あまり思わない	3%	思わない	1%
	<u>65%</u>		<u>33%</u>		<u>2%</u>		<u>0%</u>

③学校に行くのは楽しいと思いますか。

思う	55%	まあまあ思う	38%	あまり思わない	5%	思わない	2%
	<u>60%</u>		<u>35%</u>		<u>4%</u>		<u>1%</u>

④自分の住む地域についてどのように感じていますか。

とても好き	38%	まあまあ好き	56%	あまり好きではない	6%	嫌い	1%
	<u>32%</u>		<u>62%</u>		<u>5%</u>		<u>1%</u>

⑤夏休み以降の様々な場面において、たくましさを示すことができましたか。

できた	39%	まあまあできた	48%	あまりできなかった	12%	できなかった	1%
	<u>50%</u>		<u>43%</u>		<u>6%</u>		<u>1%</u>

今回のアンケート結果から、大きく2点、象徴的なことがありました。

1点目は、このアンケートを始めて2年目・5回目となりますが、年度をまたぎ、アンケートに回答する生徒たち（の環境）が代わっても、肯定的な回答の割合に落ち込みや大きな変化はなく、着実な伸びさえ示している項目もあるということです。

これは、個人や集団の意識・行動が前向きで、それが結果にも反映していること、そして、年度が代わっても、進級した生徒たちが継続した取組を続け、新入生がその姿を目指していく、といった好循環が続いているから、という要因が考えられます。

2点目は、合唱発表会の冒頭でもお話しましたが、行事と日常がしっかりとつながっているからこそその結果であるということです。「行事とともに日常も高める」「日常を高めることが行事を高めることにつながる」といった意識がどのクラスにも定着していました。その意識が日常の中でも姿として現れ、アンケートの中にも反映されていると言えます。以下、その合唱発表会について記します。

『想いが届き伝わる』

12月12日、今年度は文化センター集合、午前中開催という形で合唱発表会を実施しました。残念ながらインフルエンザや発熱等によって、ステージに立つことが叶わなかった生徒たちもいましたが、ステージに立った学級・学年集団は、立つことができなかった生徒たちの想いを胸に、自分たちの練習の成果を発揮し、歌い上げることができました。それは、保護者・地域の方々、学校運営協議会委員の皆様方にも確かに届きました。学級・学年ごとの合唱に込めた想いが表現され、実に感動的な発表会となりました。北中の誇りです。以下に参観された方の一部の感想を紹介します。

☆合唱発表会を鑑賞させていただき、感動、感動の連続で、大変心地よい時間を頂戴しました。素晴らしい発表会でした。有難うございました。全体的に、合唱の質の高い学校。合唱の質に学年の階段のある学校。さすが、3年生の合唱は天下一品、圧巻でした。学校全体から、合唱での「主体性」を感じた次第です。また、先生方の歌いこまれた合唱は、生徒や保護者、地域の方々の心に響いていたと思います。

(裏面に続く)

やはり、CSの先生方のチームワークの素晴らしさは生徒の主体性の修練につながっていると感じました。さらに、進行上の生徒主体のなめらかで丁寧な動き、話し方、聴き方など、感心しました。

☆最初から感動の涙が止まりません。まっすぐで前向きな声で、皆さんのこれからを訴えかけてくださいました。

各クラスでの今までの取り組みも合唱の力で伝わります。学年が上がるごとに変わる発声と迫力は1年生のお手本になることと思います。先生方のサプライズ合唱の後の生徒の拍手・歓声は、先生との関係の良さを感じました。アカペラの音程が安定していて素晴らしいです。全体が整然として進み、立派でした。北中は地域の誇りでもあります。有難うございました。

☆1年生は、昨年度まで小学生とは思えない歌声でした。みんな一生懸命練習してきたことが感じられました。

2年生は力強い歌声、伴奏者も良かったです。全員の「時の旅人」は素晴らしかったです。3A ハーモニーが素晴らしかった。アカペラ部分が良かったです。3C ソロパート良かったです。3B ハーモニー、まとめ、力強さがよく出ていました。素晴らしい。

本当に素晴らしい歌声が聞けて心が洗われました。全員が心を一つにしないとこの合唱はできません。たくさんの練習をしてきたことがよくわかります。ありがとうございました。

☆先生のサプライズ合唱と割れんばかりの大拍手で始まった合唱発表会。先生と生徒が一丸となっている北中の実態に感動しました。全校合唱の迫力素晴らしかったです。1年生、変声期も含んだ合唱に一途に取り組む姿は、「清纯」そのものでした。2年生、子どもから大人への変成期、いろいろな思いを合唱に込め、訴えのある合唱でした。3年生、まさに「円熟」の合唱でした。友と過ごした時代の重さや厚さを感じる姿でした。全学年、全校が爽やかな風に包まれた合唱発表会でした。



1月の主な行事予定

日	曜	主な行事予定	下校時刻
8	水	授業開始日 ※給食なし	11:40
9	木	全校実力テスト	16:00
10	金	身体測定	16:20
11	土		
12	日		
13	月	成人の日	
14	火	3年期末テスト① 身体測定	16:00
15	水	3年期末テスト②	16:20
16	木		16:00
17	金	PTA 本部役員会	16:20
18	土		
19	日		

日	曜	主な行事予定	下校時刻
20	月		15:20
21	火		16:00
22	水		16:20
23	木		16:00
24	金		16:20
25	土		
26	日		
27	月	ハートフル週間~31日	15:20
28	火	S相	16:00
29	水		16:20
30	木	SC	16:00
31	金		16:20

受賞、おめでとうございます!

【瑞浪市火災予防ポスター】市長賞 1B 鈴木彩花、友の会長賞 1A 小木曾愛依、特選 1A 柴田優衣奈 3B 勝夕菜、優秀賞 1B 伊藤乙華 【交通安全ポスターコンクール】多治見警察署長賞 1A 小木曾愛依 【市中学生ソフトテニス選手権大会】男子団体準優勝、個人準優勝 2C 足立英作 2D 小倉叶夢、3位 2C 山路蒼和 1A 伊藤健真 【歯の健康教育表彰】 3A 加藤蓮、中西貫太郎、速水彩来 3B 田中結衣、安江史弥、渡辺彩矢 3C 大竹美緒、加藤惟富希、杉浦由椰、モベラミキ 【全日本通信珠算競技大会東濃恵那地区大会】団体準優勝(県大会準優勝 全国68位) 1B 宮地凜 1B 大竹弘嗣 2C 脇山呼幸、個人総合2等 宮地凜、大竹弘嗣、読上暗算2等 宮地凜、読上算 優勝 大竹弘嗣、準優勝 脇山呼幸

【保護者・地域の皆様】

あとわずかで令和6年も幕を閉じます。今年を無事に終えられますのも、保護者・地域の皆様方のご理解ご協力の賜物であると感謝しております。冬季休業日明けは、令和6年度の締め括りに向け、更に3年生の進路実現、1・2年生の進級に向けた準備に全職員で注力する所存です。来年も宜しくお願い申し上げます。よいお年をお迎えください。

令和6年12月吉日 瑞浪北中学校教職員一同

